
 

角野校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２７年８月３１日（月）１９：００～２０：４０   

場所     角野公民館 

参加者数     男 ６５ 人    女 ６ 人    合計 ７１ 人 

 

 

 

質疑応答（要約） 

１．連合自治会共通の市政課題 

 「健康都市づくりについて」 

  ・・・・ 福祉部地域包括支援センター所長 説明・・・・・ 

【意見】 

  私たち自治会は高齢者に限らずそこに住んでいる住民にとって一番身近な「地域」と

して、健康で生きがいをもって過ごすことができるよう、地域防災を含め、今後とも行

政と協力をしながら事業を進めたいと思っているが、最近は、自治会への加入率が低迷

しており、地域でどのような方がどのように生活しているかが把握できないことが多く

なっている。また、自治会で様々な事業を企画しても、自治会員へのサービスの提供は

全く問題ないが、非自治会員へ、施設の利用を含めたサービスを提供することについて

は、できないと言わざるを得ないこともある。また、共助を中心とする地域防災にも問

題を含む。個々、様々な事情もあるかとは思うが、このような健康促進の事業を検討す

る際には、自治会への加入を促進できるような具体的な方法も合わせて検討していただ



きたいと思う。 

【市民部長】 

 自治会加入の低下の背景には、地域コミュニティの希薄化のほか、少子高齢化や核家

族化の進行、生活形態や価値観の多様化など、長年にわたる多くの要因が重なっており、

市政だよりや街頭での加入促進もしておりますが、なかなか自治会加入促進についての

即効性のある特効薬はないのが現状です。 

健康都市づくりについては、自治会員だけでなく、非自治会員を含め、校区内に住ん

でいる高齢者皆さんを包括していくような取り組みを進めていただきたい。 

現在、本市が進めている地域コミュニティ活性化事業についても、校区内の自治会、

公民館、各種団体等が連携して事業を計画し、校区内に住んでいる方全員で取り組んで

いくこととしています。事業対象者は自治会員だけでなく、非自治会員を含め、校区内

に住んでいる方全員を対象としております。非自治会員の皆様にもご一緒に事業に参加

をしていただき、当事者意識を持ってコミュニティに関わっていただくことによって、

自治会の存在意義の強化や加入促進につなげていっていただきますようお願いいたし

ます。  

 

２．校区課題 

①課題名（生子橋周辺の環境整備について） 

【質問】 

 ①角野校区連合自治会では生子橋周辺の環境整備事業にコミュニティ活性化事業交付

金を活用して積極的に取り組んでいるが、この交付金は３年で見直しと説明を受け

ているが、今後の見通しは？ 

②河川に生い茂っている大型樹木の伐採をお願いしたい。 

③景観の邪魔になっている住友金属鉱山が架けている水管橋の移設はできないか。 

④えんとつ山の登山口のトイレはとても古くて使えそうにないが、どのように整備し

ていくのか。 

【市民部長】 

①� 本交付金は、平成２６年度から新たに創設したものであり、３年後に、３年間の

全市的な実績の検証を踏まえ、制度の見直しを行うことになっておりますことから、

全市的にも交付金制度を継続すべきとの判断になった場合には、引き続き活用をご

検討いただければと考えております。 

【環境部長】 

②河川管理者である愛媛県に問い合わせたところ、「治水上支障となっていない樹木等

の伐採は行っておりません。」とのことです。 

【経済部長】 

③水管橋は住友金属鉱山の所有でございまして、住友金属鉱山に確認いたしましたと



ころ、国領川の東側にございます山根体育館周辺で取水した水をこの水管橋、さらに

角野小学校のうえにあります、山根収銅所を経由して下部鉄道跡に敷設された管を通

って西原地区まで送水し、現在も工業用水として使用されているとのことでございま

す。 

水管橋移設の件につきましては、管理者であります住友金属鉱山株式会社別子事業

所に角野校区の皆さんのご意向をお伝えいたしましたが、現状では困難な状況にある

と思います。 

【建設部長】 

④現在のトイレは老朽化が著しく、利用も少ないと思われるため、今年度撤去を予定し

ております。現時点では、同じ箇所への更新について、具体的な計画はありません。

当面は、直近にある山根公園グラウンド南西のトイレを利用していただきたいと考え

ております。 

 

②課題名（角野公民館のトイレ改修について） 

【質問】 

市内の公民館は校区により整備状況に差があるが、今後の整備計画はどうなっているの

か。また、角野公民館は平成２８年度に耐震改修工事が予定されているが、耐震工事と合

わせて次のとおりトイレの改修をお願いいしたい。 

１ １階の障がい者用トイレが狭くて使いづらいので、場所を移して広くする。 

２ 公民館は２階の利用も多く、高齢者などにとっては、いちいち１階まで下りるのは

大変なので、２階にも洋式トイレを整備する。 

３ １階のトイレを洋式に改修する。 

４ 文化祭など外でのイベントの際に、いちいち靴を脱がなくてもいいように、外から

入れるトイレにする。 

５ 全体的に個室が狭いので、最近の、タンクのないタイプを活用するなどして、誰で

も快適に使えるように、個室の空間をもう少し余裕のあるものにする。 

６ 各種活動に伴う器材が増えており、公民館の部屋の一部が器材置き場になってしま

っている。器材用の倉庫を整備することで、公民館内のスペースを確保し、それを活

用して、トイレの改修等に繋げる。 

【教育委員会事務局長】 

公民館施設の整備については、新居浜市のアセットマネジメントの中で適正化を行って

おり、今年度は新居浜公民館・中萩公民館の屋上防水工事を行う。また、耐震補強工事に

つきましては、昭和 56 年の建築基準法改正前に建設された公民館について耐震診断を行

い、来年度にはすべての公民館の耐震化が終了する予定でございます。今回ご要望の角野

公民館のトイレ改修ほかにつきましては、耐震化への影響などの問題もございますので建

築担当課等と協議・検討を行い、可能なものについては耐震補強工事と併せて施工できる



よう予算確保に努めてまいりたいと考えております。 

 

③課題名（東城交差点―山根派出所前交差点間の道路安全整備について） 

【質問】 

東城交差点―山根派出所前交差点間は交通量が多いにもかかわらず、狭隘で危険なとこ

ろが多い。整備計画はどのようになっているのか。また、東城交差点の時差式信号機は通

行に危険を伴うので、改良してもらえないか。 

【建設部長】 

愛媛県に確認したところ、当該区間の道路整備については現在調査等を行っており、

調査結果を踏まえて事業化の可能性について関係機関と協議する、と回答を得ました。 

  信号については、新居浜警察署に確認した。信号の通行それぞれの路線の交通量をも

とにどの方向からもできるだけ円滑に通行できるように調整しているため、この部分の

信号の改良をすることにより、特に国道１１号への影響が大きいと予想されるため、現

状では困難である。ただ、将来、現国道の交通量が変化した場合には再検討は可能であ

る、と回答を得ました。 

 

３．その他 

・新居浜の顔である文化センター大ホールの緞帳が破れている、新居浜斎場の施設には不

足している機器があるのではないか、との意見をいただいた。 

 


